

ARTERIOGRAFÍA. PREPARACIÓN PARA EL EXAMEN.

AUTOR: GUIADO FERNÁNDEZ, M^º DEL ROSARIO.

INTRODUCCIÓN.

La arteriografía es una exploración radiológica que sirve para ver las arterias. Actualmente es uno de los estudios más exactos que se pueden hacer para conocer el estado de la circulación sanguínea, detectar un punto de sangrado, valorar la vascularización de una lesión o de un tumor, etc. El examen requiere una preparación:

- ayunas 6 a 8 horas antes de la prueba
- aseo y rasurado de la zona (generalmente la ingle) .
- no se suspenderá ningún tratamiento oral.
- estudio de coagulación actualizado.
- la tensión arterial debe estar bien controlada.
- impreso de autorización debidamente cumplimentado y firmado.
- registro de reacción alérgica a contrastes o sustancias yodadas.

OBJETIVOS.

Garantizar la seguridad del paciente mediante la correcta preparación para el examen.

MÉTODO.

Estudio descriptivo realizado en el Hospital Puerta del Mar de Cádiz. La muestra está compuesta por 40 pacientes que han estado ingresados en la unidad de cirugía vascular a los que se les ha realizado una arteriografía en el período comprendido entre el 16 de enero al 16 de marzo de 2012.

En cada paciente se comprobó si se cumplían los requisitos previos a la realización de la prueba.

RESULTADO.

Se han revisado 40 arteriografías realizadas a pacientes en la unidad de cirugía vascular del Hospital Puerta del Mar de Cádiz. Los resultados obtenidos demuestran que se cumplen los requisitos para la preparación de la prueba en un porcentaje muy elevado (90-100%), excepto el control de la tensión arterial donde se obtiene un 75%.

CONCLUSIONES.

Para que disminuyan los riesgos en la realización de la arteriografía es necesario que los profesionales de la enfermería conozcan y comprueben que se cumplen los requisitos previos. Podría ser útil la realización de un listado de verificación que contenga todos los ítems.

El objetivo es mejorar la asistencia, calidad y seguridad de los cuidados al paciente.

